

*Madame le Maire*

Réf. LBR

Affaire suivie par :  
Cabinet du Maire

Affaire suivie par :  
Madame le Maire  
Tél. : 01 69 12 50 31  
Courriel : lbensarsareda@mairie-juvisy.fr

Madame la Présidente de la région  
Ile-de-France  
Conseil régional d'Île-de-France  
2, rue Simone Veil  
93400 Saint-Ouen

Le lundi 23 janvier 2023

**Objet : Projet de prolongement du T7**

Madame la Présidente,

*Chère Valérie*

Le projet de prolongement du tramway T7 doit permettre de relier le terminus actuel des Portes de l'Essonne (Athis-Mons) au pôle gare multimodal de Juvisy-sur-Orge. Lors des élections municipales de 2014 et de 2020, mes prédécesseurs et moi-même avons reçu mandat pour alerter sur les conséquences néfastes du tracé déclaré d'utilité publique en 2013. Vous le savez, c'est avant tout sa section souterraine et son insertion dans le centre-ville de notre commune qui inquiètent.

Je tiens d'abord à vous remercier pour les études complémentaires approfondies que vous avez commandées à notre demande. Elles ont montré qu'aucun autre tracé ne permettait d'atteindre les objectifs d'efficacité et de rentabilité assignés au mode tramway selon Ile-de-France Mobilités. Néanmoins, ces études ont souligné la nécessité de traiter spécifiquement les problématiques légitimes soulevées par la municipalité. Je pense notamment à la consolidation du bâtiment historique de l'Observatoire Camille Flammarion, à la préservation du cadre naturel du parc de la Mairie, à la reconstitution des places de stationnement indispensables à la gare, aux commerces et aux services publics, à la vie commerçante et celle du centre-ville pendant la période travaux et au-delà.

Malgré l'absence de réponses techniques satisfaisantes sur de nombreux points, la municipalité travaille en confiance avec vous et ne s'est jamais opposée à ce projet de transport d'intérêt régional qui dépasse largement les frontières de la Ville de Juvisy. Elle n'en a d'ailleurs pas les moyens puisque cela ne relève pas de ses compétences.

Les Juvisiens inquiets ont le droit d'avoir des réponses claires et précises à leurs interrogations. Comme je m'y étais engagée, j'ai demandé dès mon élection en juin 2020 la mise en place d'une coordination qui permette à tous les acteurs du projet et aux villes voisines de travailler ensemble et de lever les derniers obstacles.

La première réunion de cette coordination a eu lieu le 12 janvier 2023. Chacun a pu poser ses questions et faire part de ses inquiétudes sur le financement et sur les enjeux techniques. La plupart d'entre elles sont connues depuis longtemps et attendent encore des réponses fermes.

Afin de conserver le bénéfice de la Déclaration d'Utilité Publique du projet et maintenir les engagements financiers inscrits au dernier Contrat de Plan entre l'État et la Région, les premiers travaux doivent commencer en février. Je souhaite à ce titre que ces travaux préparatoires se limitent au strict nécessaire

pour le territoire de Juvisy. En effet, il serait inconvenant de mettre la ville en chantier sans visibilité plus précise sur les différentes phases de travaux et leurs compensations effectives.

A Juvisy, nous avons toujours participé activement aux réunions organisées par les services d'Île-de-France Mobilités. Je tiens ici à souligner la qualité des échanges que j'ai avec Monsieur Stéphane Beaudet, Vice-Président à vos côtés en charge des transports. Nous avons également signé tous les arrêtés de travaux permettant aux techniciens d'approfondir leurs études. Nous travaillons aussi au quotidien avec les acteurs de la ville impliqués dans la gestion du projet (Police nationale, Sapeurs-pompiers, commerçants, Syndicat de l'Orge et gestionnaires de réseaux...).

Pour autant, je tenais à vous faire part de ma détermination à défendre et à protéger les Juvisiennes et les Juvisiens dans ce dossier. J'ajoute que ce prolongement ne doit pas mettre en péril, entre autres, la reconstruction du pôle des urgences de l'hôpital de Juvisy dont les travaux débiteront très prochainement.

L'exigence dont je fais preuve avec vos services et avec les différentes parties prenantes de ce projet est le reflet du rejet qu'il suscite depuis de nombreuses années parmi la population.

Notre commune a la capacité d'accompagner ou de décider de grands chantiers – nous l'avons montré lors de la rénovation réussie du pôle gare ou encore pour des projets d'urbanisme qui déclinent vos orientations régionales en assumant la densification des artères proches des transports en commun.

Nous ferons preuve du même volontarisme, pour peu que la Région Île-de-France et Île-de-France mobilités prennent en compte les réalités de notre territoire, ses attentes légitimes et les inquiétudes des habitants. Je sais pouvoir compter sur vous pour nous y aider.

Je vous prie de croire, Madame la Présidente, en ma plus sincère considération.

*Lamia Bensarsa REDA*

Lamia Bensarsa REDA,

Maire de Juvisy-sur-Orge

*[Signature]*



Copies à:

Monsieur le Préfet, Bertrand GAUME,

Monsieur le Sous-Préfet, Alexander GRIMAUD,

Monsieur le Député, Robin REDA,

Monsieur le Vice-Président de la Région Île-de-France, Stéphane BEAUDET,

Monsieur le Vice-président représentant le Conseil Régional d'Île-de-France à Île-de-France Mobilités, Grégoire de LASTEYRIE

Monsieur le Président du Département de l'Essonne, François DUROVRAY,

Monsieur le Président de l'Établissement Public Territorial, Michel LEPRÊTRE,

Monsieur le Maire d'Athis-Mons, Jean-Jacques GROUSSEAU,

Madame le Maire de Paray-Vieille-Poste, Nathalie LALLIER,

Monsieur le Président du Syndicat de l'Orge, François CHOLLEY.